

## Penguatan Kapasitas Mahasiswa Akuntansi Universitas Bumigora dalam Penulisan Proposal Penelitian

Ika Putri Fitri Ajiani

ika.putri@universitasbumigora.ac.id

Universitas Bumigora

---

**Keywords:** *Research proposal, accounting student, community service*

**Abstract:** *The purpose of this community service is to provide additional in-depth insights regarding writing research proposals, especially for accounting students at Bumigora University. The KKN was held for two days with participants from final semester accounting students at Bumigora University. The result of this community service is that students are able to write research proposals systematically. This community service is expected to be sufficient provision for students to continue writing their research proposals.*

---

### Pendahuluan

Salah satu tugas akhir mahasiswa S1 untuk memenuhi kebulatan angka kredit adalah menyusun skripsi. Proposal penelitian merupakan tahapan awal bagi seorang mahasiswa untuk menyelesaikan tugas akhirnya yakni skripsi (Handayani & Suhartono, 2021). Untuk pertama kalinya bagaimana cara menulis proposal skripsi dipelajari dalam mata kuliah Metodologi Penelitian yang dipelajari pada semester lima. Meskipun mahasiswa sudah mendapatkan perkuliahan metodologi penelitian pada semester lima, tetap saja ketika sudah di tahap semester tujuh dan dihadapkan pada penyusunan proposal penelitian, masih banyak mahasiswa yang kesulitan dalam pengerjaan proposal penelitian tersebut, khususnya bagi mahasiswa akuntansi universitas bumigora yang menjadi angkatan pertama dalam tahap penyusunan proposal penelitian. Mereka tidak memiliki gambaran atau contoh nyata dari mahasiswa angkatan sebelumnya dikarenakan mereka sendiri yang menjadi model untuk mahasiswa angkatan berikutnya. Maka dibutuhkan kecakapan menulis yang baik. Jika ditemukan kecakapan yang buruk dalam menulis proposal penelitian bisa jadi sebagai akibat dari pengetahuan yang buruk dan dorongan untuk menulis yang rendah (Hasni, dkk., 2022).

Secara umum, proposal penelitian berisi mengenai rumusan masalah, data, fakta, serta solusi mengatasi masalah tersebut. Penulisan proposal penelitian dilakukan secara runtut serta sistematis, sehingga mudah dipahami. Pada Pedoman Penulisan Skripsi

dicantumkan cara menyusun proposal penelitian. Secara lengkap sistematika penulisan proposal telah mencantumkan sistematika penulisannya, antara lain mencakup (1) pendahuluan, (2) telaah atau kajian pustaka, (3) metodologi penelitian (Susetyo & Sarwono, 2020). Namun, yang menjadi kendala adalah bagaimana mahasiswa dapat mengisi setiap elemen dalam proposal penelitian tersebut.

Dewasa ini hampir semua penelitian dilakukan dengan pendekatan kuantitatif, terutama pada jurusan akuntansi yang banyak melibat angka. Oleh karena itu, kegiatan ini dilakukan dengan berfokus pada pembuatan proposal penelitian kuantitatif. Meskipun dalam pelaksanaannya nanti tidak menutup kemungkinan untuk diskusi tentang metode penelitian kualitatif. Tujuan sosialisasi metodologi penelitian kualitatif dan kuantitatif pada mahasiswa adalah untuk dapat lebih menguasai metodologi penelitian kuantitatif maupun metodologi penelitian kualitatif (Khairinal, dkk., 2020). Dalam membuat perencanaan, pelaksanaan, dan penafsiran dari banyak penelitian menjadi semakin tergantung pada metodologi penelitian statistika. Oleh karena itu, penguasaan ilmu statistika menjadi syarat yang sangat perlu bagi seorang peneliti. Dalam pelaksanaan penelitian, seorang peneliti perlu memiliki kemampuan meneliti, dan salah satu kemampuan tersebut adalah penguasaan ilmu statistik. Kurangnya pengetahuan mengenai ilmu statistik dapat menyebabkan seorang peneliti membuat beberapa kesalahan antara lain kesalahan menyusun hipotesis yang hendak diuji, kesalahan menentukan sampel, serta kesalahan memilih teknik statistika yang sesuai dengan tujuan dan hipotesis penelitian (Ulum & Syaputri, 2022).

Permasalahan lain diluar isi dari proposal penelitian adalah dari segi redaksional. Tidak jarang ditemukan banyak mahasiswa yang tidak menggunakan Bahasa yang baik dan benar (baku) pada saat pengumpulan proposal. Dengan demikian maka perlu dilakukan pembinaan dalam bentuk kelas tambahan kepada mahasiswa untuk menggunakan Bahasa Baku dalam penyusunan proposal penelitian dengan berpedoman pada Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) (Manan, dkk., 2022). Tidak hanya itu, istilah-istilah akuntansi juga penting diketahui bagi mahasiswa akhir yang sedang melakukan penyusunan proposal penelitiannya.

## **Metode**

Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini dilakukan dengan cara memberi kelas tambahan sebagai bentuk sosialisasi terhadap 10 mahasiswa semester VII Program Studi

Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bumigota tentang Menulis Proposal Penelitian Skripsi yang dilaksanakan di Universitas Bumigora selama 2 hari yakni hari pertama 25 Oktober 2022 dan hari kedua pada tanggal 29 November 2022. Cara penyampaian materi pelatihan ini dengan ceramah dan diskusi tentang menulis proposal penelitian skripsi. Kemudian, pendampingan dilakukan setelah peserta mengumpulkan draf proposal penelitian skripsi. Setelah itu, peserta didampingi dengan cara mendiskusikan draf proposal penelitian skripsi yang telah dibuat tersebut.

## Pembahasan

Adapun hasil dari proses pengabdian masyarakat ini dibagi menjadi beberapa bagian yaitu sebagai berikut:

### 1. Tahap Persiapan

Pada tahap persiapan, pelaksana harus mendapatkan surat tugas untuk melaksanakan kegiatan yang diberikan dari kaprodi Akuntansi. Kemudian, pelaksana membuat materi yang akan ditampilkan pada saat pemaparan materi berlangsung dengan menggunakan *microsoft powerpoint* dengan *template* yang menarik agar peserta dapat fokus dan memahami isi materi.



Gambar 1. Tampilan Materi

Selain materi yang perlu dipersiapkan dalam kegiatan ini juga, pelaksana membuat *logbook* yang dapat diisi oleh peserta agar dapat memudahkan dalam memantau proses penyusunan proposal penelitian mereka masing-masing. Dalam hal ini juga difungsikan sebagai proses pendampingan oleh pelaksana kepada peserta yang mengikuti kegiatan.

### 2. Tahap Pelaksanaan

Pengkondisian awal sebelum kelas tambahan dimulai meliputi kegiatan (1) menciptakan suasana yang kondusif untuk mengikuti kelas tambahan, (2)

memberikan pemahaman terhadap langkah-langkah kegiatan yang harus ditempuh selama kelas tambahan berlangsung, (3) menyampaikan kebermanfaatannya mengikuti kegiatan kelas tambahan (Wedyawati & Aristo, 2020).

Hari pertama kelas tambahan pada tanggal 25 Oktober 2022 kegiatan berlangsung dengan penyampaian materi hal-hal penting yang harus dimuat dalam setiap elemen penyusunan proposal penelitian secara detail. Tidak hanya dari sisi isi dari proposal penelitian, namun juga bagaimana cara mengutip dan membuat daftar pustaka yang baik dan benar. Salah satunya dengan menggunakan *Mendeley*. *Mendeley* merupakan salah satu *reference tool* atau alat yang digunakan dalam manajemen referensi. *Mendeley* kerap digunakan dalam penulisan berbagai karya ilmiah, misalnya jurnal, makalah, dan tugas akhir (skripsi hingga disertasi). *Mendeley* merupakan salah satu *reference tool* yang relatif mudah digunakan apabila dibandingkan dengan *reference tool* lain. Proses sinkronisasi pada *Mendeley desktop* dapat dilakukan dengan cepat. Selain itu, dengan menggunakan *Mendeley* maka penulisan sitasi dan daftar pustaka akan lebih mudah dan konsisten (Wijaya, dkk., 2022).



Gambar 2. Pelaksanaan Kegiatan Hari Pertama

Hari kedua kelas tambahan pada tanggal 29 November 2022 kegiatan berlangsung dengan pendampingan penyusunan proposal penelitian yang sudah dilakukan oleh peserta. Pelaksana akan memantau dari *logbook* yang sudah diisi dan memberikan beberapa koreksi jika terjadi kekeliruan pada proposal penelitian yang telah dibuat oleh peserta.



Gambar 3. Pelaksanaan Kegiatan Hari Kedua

### **Kesimpulan**

Pemberian kelas tambahan kepada mahasiswa akuntansi semester VII di Universitas Bumigora telah berhasil dilaksanakan dari tahap persiapan sampai dengan pelaksanaan kegiatan. Keberhasilan ditandai dengan sudah siapnya proposal penelitian yang dikerjakan oleh peserta sebagai awal dari penyusunan skripsi secara keseluruhan. Diharapkan dengan adanya kegiatan ini dapat menguatkan kapasitas mahasiswa untuk menyusun proposal penelitian dengan baik dan benar.

### **Ucapan Terima Kasih**

Pelaksana kegiatan pengabdian masyarakat ini berterimakasih kepada *Bumigora University Accounting Club* (BONC) sebagai panitia penyelenggara kegiatan ini. Selain itu juga kepada Kaprodi Akuntansi Universitas Bumigora yang memberikan kesempatan terlaksananya kegiatan ini.

### **Daftar Pustaka**

- Abid, S., & Muslihah, N. N. (2021). Sosialisasi Penulisan Karya Ilmiah pada Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Bahasa dan Seni di STKIP PGRI Lubuklinggau. *Bakti Nusantara Linggau: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 33-38. <https://jurnal.lp3mkil.or.id>
- Handayani, F., & Suhartono, S. (2021). Pelatihan Proposal Penelitian Bagi Mahasiswa Prodi Akuntansi STIE Balikpapan. *Jurnal Karya Abdi Masyarakat*, 5(2), <https://online-journal.unja.ac.id>
- Hasni, H., Malik, E., Agustyawati, D., Daholu, A., & Rusdin, R. (2022). Sukses skripsi melalui sosialisasi pedoman penulisan skripsi pada mahasiswa fakultas ekonomi universitas muhammadiyah buton. *Journal of Community Empowerment*, 1(1), 1-6. <https://journal.ummat.ac.id>
- Khairinal, K., Muazza, M., Arpizal, A., & Nasori, A. (2020). Sosialisasi Metodologi Penelitian Kualitatif Dan Kuantitatif Pada Mahasiswa Semester 6 Prodi Pendidikan Ekonomi

Jurusan PIPS FKIP Universitas Jambi. *Buku Metodologi Penelitian*.  
<https://repository.unja.ac.id/19461/>.

- Susetyo, S., & Sarwono, S. (2020). Pelatihan penulisan proposal penelitian skripsi bagi mahasiswa Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia FKIP Universitas Bengkulu. *Jurnal Inovasi Pengabdian Masyarakat Pendidikan*, 1(1), 45-56. <https://ejournal.unib.ac.id>
- Ulum, M. B., & Syaputri, A. G. G. (2022). Sosialisasi Ilmu Statistik dalam Penelitian Bagi Mahasiswa Di Kota Palembang. *Jurdimas (Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat) Royal*, 5(1), 7-12. <https://doi.org/10.33330/jurdimas.v5i1.1097>
- Manan, M., Ali, A. M., Aguslim, A., Suardin, S., Akbar, A., & Suarti, S. (2022). Sosialisasi Penggunaan Bahasa Baku Pada Penulisan Karya Ilmiah Mahasiswa PGSD Universitas Muhammadiyah Buton. *E-Amal: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(2), 1243-1250. <https://stp-mataram.e-journal.id/Amal>
- Wedyawati, N., Anyan, A., & Aristo, T. J. V. (2020). Sosialisasi penulisan karya ilmiah bagi mahasiswa di STKIP Persada Khatulistiwa Sintang. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Khatulistiwa*, 3(1), 32-40. <http://jurnal.stkipersada.ac.id>
- Wijaya, N. D. P., Tsamroh, D. I., Dika, J. W., Yazirin, C., Ross, D., & Kristanto, A. D. (2022). Sosialisasi dan Pelatihan Penggunaan Mendeley untuk Persiapan Mahasiswa dalam Penulisan Skripsi. *VIVABIO: Jurnal Pengabdian Multidisiplin*, 4(1), 12-17. <https://doi.org/10.35799/vivabio.v3i3.40876>
- Zaini, M., Rezeki, A., & Halang, B. (2021, December). Sosialisasi Penelitian Pengembangan (Development Research) bagi Mahasiswa Program Studi Tadris Biologi Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. *In Proceeding Biology Education Conference: Biology, Science, Enviromental, and Learning* (Vol. 18, No. 1, pp. 140-147). <https://jurnal.uns.ac.id>